

Pädiatrie aktuell · Trends in pediatrics

- 839 **Aktuelles aus pädiatrischer Klinik und Praxis**
Pediatrics news

Bild und Fall · Photo essay

K. Eckert · E. Radeloff · A. Königer · M. Santos

- 844 **Seltene Ursache rechtsseitiger Unterbauchschmerzen bei einem 13-jährigen Mädchen**
Rare cause of right-sided lower abdominal pain in a 13-year-old girl

Leitthema · Main topic · Review articles

Redaktion: G. Hansen, Hannover

Kinder- und Jugendgynäkologie

Kinder- und Jugendgynäkologie

G. Hansen

- 848 **Einführung zum Thema: Gynäkologische Probleme im Kindes- und Jugendalter**
Introduction to the topic: Gynecological problems in childhood and adolescence

K. K. Rall · D. Schöller · S. Lehmann-Kannt

- 849 **Fehlbildungen des weiblichen Genitales**
Female genital malformations

I. Bedei · B. Delisle

- 858 **Zyklusstörungen in der Adoleszenz. Hypermenorrhö, Dysmenorrhö und dysfunktionelle Blutungen**
Menstrual cycle disorders in adolescence. Hypermenorrhea, dysmenorrhea and dysfunctional bleeding

M. Goeckenjan

- 866 **Hormonelle Kontrazeption in der Kinder- und Jugendmedizin**
Use of hormonal contraceptives in pediatric medicine

I. Voß-Heine

- 874 **„Klassiker“ aus der Praxis. Vulvovaginitis, Vulvasynechie und Lichen sclerosus**
Classic examples from the practice. Vulvovaginitis, vulval synechia and lichen sclerosus

Übersichten · Review articles

M. Holder · B. Gehr · S. von Sengbusch · R. Ziegler · B. Heidtmann · D. Deiss · C. Ludwig-Seibold · K. Remus · T. Wadien · K. Lange

- 882 **SPECTRUM – Schulungs- und Behandlungsprogramm zur kontinuierlichen Glukosemessung (CGM) in der pädiatrischen Diabetologie**
SPECTRUM: education and treatment program for continuous glucose measurement in pediatric diabetology

Originalien · Original articles

J. Fiege · J. G. Mainz · H. Tabori · D. M. Renz · M. Stenzel · H.-J. Mentzel

- 888 **ARFI-Elastographie der Leberbeteiligung bei Zystischer Fibrose**
ARFI elastography of cystic fibrosis-related liver disease (CFLD)

Konsensuspapiere · Consensus papers*M. Elbracht · K. Mohnike · T. Eggermann · G. Binder***895 Diagnostik und Therapie des Silver-Russell-Syndroms. Zusammenfassung des ersten internationalen Konsensus-Statements****Diagnosis and treatment of Silver–Russell syndrome. Summary of the first international consensus statement****Handlungsempfehlungen · Clinical pathways***C. Lorenz***905 Handlungsempfehlungen gemäß der Leitlinie „Akutes Skrotum im Kindes- und Jugendalter“****Recommendations for action according to the guidelines on “acute scrotum in childhood and adolescence”****CME Zertifizierte Fortbildung · Review articles***A. C. Hauer***907 Indirekte Hyperbilirubinämie. Labor- und klinische Differenzialdiagnostik****Unconjugated hyperbilirubinemia. Laboratory and clinical differential diagnostics****921 Fragebogen****Assessment****Verschiedenes · Miscellaneous****922 Erratum · Erratum****924 Mitteilungen der DGKJ · News of the societies****929 Mitteilungen der ÖGKJ · News of the societies****Vorschau · Preview****Impressum · Imprint**

Titelbild: © Sergey Novikov / stock.adobe.com

Zielsetzung der Zeitschrift

Monatsschrift Kinderheilkunde ist ein international angesehenes Publikationsorgan. Die Zeitschrift bietet aktuelle Fortbildung für alle niedergelassenen und in der Klinik tätigen Pädiater. Inhaltlich werden alle Bereiche der Kinderheilkunde und Jugendmedizin praxisnah abgedeckt. Im Vordergrund stehen Prävention, diagnostische Vorgehensweisen und Komplikationsmanagement sowie moderne Therapiestrategien.

Umfassende Übersichtsarbeiten zu einem aktuellen Schwerpunktthema sind das Kernstück jeder Ausgabe. Im Mittelpunkt steht dabei gesichertes Wissen zu Diagnostik und Therapie mit hoher Relevanz für die tägliche Arbeit. Der Leser erhält konkrete Handlungsempfehlungen und kann seinen Kenntnisstand anhand eines Fragenkatalogs überprüfen.

Frei eingereichte Originalien ermöglichen die Präsentation wichtiger klinischer Studien und dienen dem wissenschaftlichen Austausch.

Beiträge der Rubrik „CME Zertifizierte Fortbildung“ bieten gesicherte Ergebnisse wissenschaftlicher Forschung und machen ärztliche Erfahrung für die tägliche Praxis nutzbar. Nach Lektüre der Beiträge kann der Leser sein erworbenes Wissen überprüfen und online CME-Punkte erwerben. Die Rubrik orientiert sich an der Weiterbildungsordnung des Fachgebiets.

Die Rubriken „Bild des Monats“, „Pädiatrie aktuell“, „Arzneimitteltherapie“ und ein „Leserforum“ runden das redaktionelle Konzept ab.

Aims & Scope

Monatsschrift Kinderheilkunde is an internationally respected journal covering all areas of pediatrics and juvenile medicine. The focus is on prevention, diagnostic approaches, management of complications, and current therapy strategies. The journal provides information for all pediatricians working in practical and clinical environments and scientists who are particularly interested in issues of pediatrics.

Freely submitted original papers allow the presentation of important clinical studies and serve scientific exchange.

Comprehensive reviews on a specific topical issue focus on providing evidenced based information on diagnostics and therapy.

Review articles under the rubric “Continuing Medical Education” present verified results of scientific research and their integration into daily practice.

Review: All articles of *Monatsschrift Kinderheilkunde* are reviewed. Original papers and case reports undergo a peer review process.

Declaration of Helsinki: All manuscripts submitted for publication presenting results from studies on probands or patients must comply with the Declaration of Helsinki.

Indexed in Science Citation Index Expanded, EMBASE and Scopus.